

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 088/Miércoles 5 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [La crisis política en Bélgica.](#)

DE LA PRENSA

- [Globalización mundial de ricos contra pobres.](#) (Kaosenlared).

DE CUBA

- [Destacan intercambio Cuba-China en encuentro entre Machado Ventura y alta dirigente parlamentaria.](#) XIN
- [Secretario General del PCE reclama fin de "posición común" de la UE contra Cuba.](#) EFE
- [Ratifica grupo argentino Aconcagua continuar lucha por libertad de los Cinco.](#) PL
- [Refiérense a los cambios de dirección en los Ministerios del Azúcar y de Transporte.](#) REU/ANSA/AFP
- [Comienzan negociaciones en XXX Feria Internacional del Turismo.](#) XIN
- [Pronostican amplias perspectivas de desarrollo de turismo ruso incluyendo el curativo y ecológico.](#) I-TASS
- [Anuncian construcción de hoteles de lujo y nueva ley inmobiliaria.](#) NTX/AFP
- [Desestima Ministro de Defensa venezolano denuncia de "cubanización".](#) EFE
- [Publican datos de los mayores deudores del Club de París.](#) EFE
- [Cita secuestro y tortura de 17 cubanos indocumentados en México.](#) ANSA
- [Detienen a miembro de red que vendía visas a cubanos ilegales en Chile.](#) AFP
- [Sesionará este mes V Encuentro Internacional de Justicia y Derecho.](#) XIN
- [Diputada española se reúne con mercenarios.](#) REU
- [Llega a España segundo preso de la BNG.](#) REU
- [Anuncian selección para Liga Mundial de Voleibol.](#) EFE

DEL MUNDO

- [UNASUR aprueba lineamientos de estrategia energética.](#) EFE
- [Chávez se pronuncia positivamente respecto a diferencias ideológicas en UNASUR.](#) DPA
- [Primera huelga contra Evo logra escaso impacto.](#) REU
- [Considera Secretario General de la OEA que regreso de Zelaya ayudaría a reconciliación en Honduras.](#) EFE
- [Califica Insulza Ley de Arizona de "efecto aterrador" en hispanos.](#) EFE
- [Representantes de OEA observarán comicios en República Dominicana.](#) DPA
- [Reparación de fuga de petróleo en Golfo de México durará tres meses.](#) DPA
- [Miles de trabajadores protestan contra reajuste financiero en Grecia.](#) REU
- [Irán confía en papel mediador de Brasil y Turquía en polémica nuclear.](#) EFE
- [Abordarán China y Corea del Norte temas de reforma económica y desarme.](#) REU
- [Camisas Rojas aceptan plan de reconciliación del Gobierno tailandés.](#) EFE
- [Analizan en Riad obstáculos para proceso de paz en Oriente Medio.](#) EFE

LA CRISIS POLITICA EN BÉLGICA

Desde las elecciones de junio del 2007, el escenario político belga se ha caracterizado por la inestabilidad del gobierno y la fragilidad de las diferentes coaliciones que hasta la fecha se constituyeron.

El origen de la crisis, la intransigencia de los partidos conservadores y de extrema derecha de Flandes, para lograr una reforma institucional que les permitiera una mayor independencia del nivel federal, a la vez, que les facilitara un mayor control sobre su presupuesto. Los flamencos se basan en el pretendido de ser la región que mayor aporte material y financiero realiza al Estado belga.

Ante la falta de consenso para poder formar gobierno, después de los mencionados comicios, el demócrata-cristiano flamenco (CDV) Yves Leterme renunció en dos ocasiones (agosto y diciembre) a

la función de Formador del Gobierno Federal^[1], que le había sido encomendada por el rey Alberto II.

En julio de 2008 Leterme renunció nuevamente, esta vez a sus funciones de premier, por diferencias comunitarias y falta de consenso para la reforma del Estado, y en particular sobre la transferencia de mayores poderes a Flandes. Sin embargo, el rey le volvió a nombrar como Primer Ministro, mientras se realizó un cambio superficial en la composición del ejecutivo federal.

En diciembre del 2008, debido a otra crisis política originada por un escándalo vinculado a la compra del banco belga Fortis por el grupo francés BNP-Paribas, el premier Leterme se vio precisado a presentar nuevamente su dimisión.

A partir de ese momento asumió la función de Primer Ministro, Herman van Rompuy, de la misma familia política pero de la región francófona. Los once meses del gobierno del conservador francófono resultaron el único momento de estabilidad de esta legislatura. En noviembre del 2009, Rompuy fue designado como primer Presidente permanente del Consejo de la UE.

Yves Leterme, que se había desempeñado como canciller, fue designado nuevamente en la función de Primer Ministro federal y a los 4 meses de su designación, el 22 de abril de 2010, se vio precisado a plantear su quinta renuncia debido a la falta de acuerdo sobre el tema de la circunscripción de Bruselas-Hal-Vilvorde.

La comunidad de referencia, cuenta con un estatus especial (incluye municipios de dos regiones diferentes, que en su mayoría pertenecen a Flandes, pero alberga una importante población francófona) desde el 13 de diciembre del 2002 en que el legislativo nacional aprobó una ley que modificaba el Código Electoral. Como consecuencia de la existencia de esta, los habitantes francófonos del distrito de Halle-Vilvoorde pueden votar por candidaturas francófonas, cosa que no ocurre en ninguna otra parte de Flandes.

Otra característica que marca una importante diferencia para los neerlandeses es el hecho que los diputados de esa región pueden elegir a qué grupo regional incorporarse dentro de la cámara de representantes belga.

Esta ley es impugnada por las autoridades flamencas como inconstitucional, para estos, el dirimir esta cuestión a su favor significa el primer paso en el camino de sus aspiraciones para la reformar del Estado, propuesta por sus principales partidos en la campaña electoral del 2007.

El débil avance en las negociaciones para modificar esta legislación, sirvió de pretexto a los liberales de Flandes para poner en práctica la prerrogativa de retirar la confianza al Primer Ministro, provocando la actual crisis de gobierno. Esta decisión conduce como más seguro escenario a una convocatoria de elecciones adelantadas para el mes de junio.

Según refieren las informaciones consultadas, las gestiones del rey han estado encaminadas a evitar las elecciones anticipadas a menos de un mes de asumir Bélgica la presidencia semestral de la UE a partir del 1 de julio.

A pesar de los esfuerzos realizados por muchos políticos para salir de esta crisis crónica del sistema político belga, aun sean adelantadas las elecciones, esta no resolverá necesariamente el problema que las ha generado.

Es preciso tomar en consideración la evolución que ha tenido el conflicto. Mientras que en los años 90 y principios del presente siglo la necesidad de mayores prerrogativas para los flamencos era un reclamo exclusivo de los partidos nacionalistas; en la actualidad es defendido por los principales

partidos conservadores de esa región, quienes a su vez se mantienen como líderes en las dos últimas legislaturas del gobierno belga.

KAOSENLARED

4 de mayo de 2010

ESPAÑA

GLOBALIZACIÓN MUNDIAL DE RICOS CONTRA POBRES

Durante 2009, el año más grave de la crisis financiera, el número de multimillonarios pasó de 793 a 1.011, al tiempo que su fortuna conjunta aumentó un 50 %, desde 2,4 hasta 3,6 billones de dólares.

Hedelberto López Blanch

La globalización de la economía mundial impuesta en las últimas décadas por los países desarrollados y que demanda en primer lugar la privatización indiscriminada en todos los sectores, ha hecho crecer el número de pobres y, a la par, el núcleo de millonarios en el mundo.

Durante 2009, el año más grave de la crisis financiera, el número de multimillonarios pasó de 793 a 1.011, al tiempo que su fortuna conjunta aumentó un 50 %, desde 2,4 hasta 3,6 billones de dólares.

Para justificar el crecimiento en más de 200 multimillonarios en el último año, la revista que publicita y vanagloria a los más ricos del orbe argumenta que se debió a la “recuperación económica” que al parecer sólo ha beneficiado a los grandes magnates. Encabezando la lista de los más ricos aparece el mexicano Carlos Slim, dueño de numerosos negocios y de las telecomunicaciones en la nación azteca, con una fortuna que alcanza 53.500 millones de dólares.

El estadounidense Bill Gates, dueño y fundador del imperio Microsoft pasó al segundo puesto con la nada menos despreciable cifra de 53.000 millones de dólares. El tercer escalafón lo ocupó en esta ocasión el también estadounidense y conocido especulador financiero Warren Buffett con 47.000 millones de dólares.

Gates y Buffett, que ocupaban en 2008 el un-dos bajaron de lugar, pero no así sus fortunas que en 2009 crecieron 13.000 millones y 10.000 millones, respectivamente. Como indica un adagio, “a río revuelto ganancia de pescadores”, y eso mismo ha ocurrido pues la medida anticrisis acordada por los países desarrollados fue en primer lugar invertir dinero en salvar a los bancos y compañías en riesgo de quiebra.

La producción industrial cayó, el desempleo aumentó y los recursos se dirigieron al mercado de valores y de materias primas con la consecuente especulación en los mercados de capital.

Mientras los ya tradicionales millonarios aumentaban en 2009 sus riquezas y otro reducido grupo ascendía a esa escala social, la crisis impulsó el desempleo, provocó bancarrota masiva de granjeros, de pequeñas y medianas empresas industriales, deterioró los salarios mínimos y disminuyó considerablemente los gastos públicos en servicios sociales con el consecuente detrimento para la mayoría de la población.

Las políticas de privatizaciones, y desregulación financiera esgrimidas por el Consenso de Washington e implementadas por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial han llevado a estas situaciones.

Un reciente informe de las Naciones Unidas aseguró que la inseguridad económica que afecta al mundo podría sumir en la pobreza a otros cien millones de personas.

Con ocasión de celebrarse en octubre último el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, la Organización de Naciones Unidas (ONU) significó que actualmente 1.400 millones de personas viven en la extrema pobreza y con el encarecimiento imparable de la energía y los alimentos probablemente empeorarán las condiciones de vida de otros muchos millones.

Un anterior documento del Banco Mundial fijaba la cifra en 53 millones de personas, quienes quedarían atrapadas con ingresos por debajo de 1,25 dólares diarios y se sumarían a los 135 millones que en 2008 fueron empujadas a la pobreza por el desempleo, los aumentos de precios en alimentos y combustibles, entre otras calamidades.

El todopoderoso presidente del BM, el estadounidense Robert Zoellick, argumentaba que “la crisis económica amenaza con transformarse en una crisis humana en muchos países en desarrollo. Mientras que buena parte del mundo presta atención a los socorros bancarios y los estímulos económicos, no debemos olvidar que los pobres en los países en desarrollo están mucho más expuestos si colapsan sus economías”.

En esta ocasión Zoellick tenía razón... pero no ha hecho nada al respecto.

La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) denunció que la actual situación ha dificultado el acceso de las capas más vulnerables de la población latinoamericana a la alimentación y ha dejado 54 millones de personas con problemas de desnutrición en la región.

Según el representante Regional de la FAO para América Latina y el Caribe, José Graziano da Silva, el escenario de la seguridad alimentaria de esta zona se caracteriza por una alta volatilidad de los precios de productos básicos, especialmente los alimenticios, lo que dificulta su adquisición por los más pobres, en especial los niños, las mujeres y los indígenas.

La FAO prevé que la salida de la crisis será lenta y vaticina que dejará secuelas perdurables, sobre todo en los países donde caigan la producción, el comercio, la recaudación fiscal, sean dependientes de importaciones de alimentos y energía y tengan poca demanda de sus exportaciones.

El organismo regional de la ONU plantea que la desnutrición aguda y crónica generará efectos irreversibles en millones de niños y niñas.

Desde ahora hasta 2015, cuando la ONU hipotéticamente pensaba cumplir las llamadas metas del Milenio (disminución de la pobreza, mortalidad infantil, alfabetización, etc.), se estima que morirán 1.200.000 menores de cinco años por causas relacionadas con la crisis.

El hambre, la pobreza y la desnutrición se expanden por el orbe mientras unos cuantos millonarios acaparan enormes riquezas. No cabe duda, cada vez se hace más necesario un nuevo orden económico mundial.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, y la vicepresidenta del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China, Uyunqimig, destacaron hoy el "rápido y elevado" intercambio en diversos sectores entre ambas naciones.

Machado Ventura recibió este lunes a la dirigente parlamentaria china, quien cumple una visita oficial al país caribeño.

En el encuentro, ambas partes subrayaron además su coincidencia de posiciones frente los más agudos problemas de la compleja situación internacional, lo cual contribuye al fortalecimiento de la amistad y solidaridad entre las dos naciones.

Uyungqing expresó su alegría por esta visita, su primera a Cuba, y agradeció las atenciones y amabilidad del trato recibido.

Junto a la vicepresidenta del órgano legislativo chino participaron en la reunión la embajadora de la nación asiática en La Habana, Liu Yuqin, y otros integrantes de la delegación oficial.

Por la parte cubana estuvieron presentes el presidente y el vicepresidente del parlamento, Ricardo Alarcón y Jaime Crombet, en ese orden, y la jefa de la Oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del Comité Central del Partido Comunista y presidenta del Grupo Parlamentario de Amistad Cuba-China, Caridad Diego.

El programa de la visita de los parlamentarios chinos incluye contactos con altos funcionarios cubanos y visitas a lugares de interés económico y social.

LA HABANA, 4 MAY (EFE).- El secretario general del Partido Comunista de España (PCE), José Luis Centella, reclamó hoy en La Habana el fin de la "posición común" de la Unión Europea (UE) con Cuba y pidió que se sitúe a la isla en una relación de "normalidad".

Centella, en conferencia de prensa, opinó que la cumbre entre la UE y los países de América Latina y el Caribe que se celebrará este mes de mayo en España era una "magnífica oportunidad" para acabar con este marco unilateral hacia Cuba, pero lamentó que "se intenta preparar el terreno para que eso no sea así".

La "posición común" de la UE data de 1996, fue impulsada por el Gobierno español, entonces presidido por el conservador José María Aznar, y condiciona la normalización de las relaciones y la cooperación con Cuba a la apertura democrática y el respeto a los derechos humanos en la isla.

El dirigente comunista español, que concluye hoy una visita a Cuba donde participó en los actos del Primero de Mayo, demandó de la Unión Europea el mismo trato a la isla que a otros países y criticó el "doble juego" que se practica con este asunto.

Recordó el caso de Marruecos y el trato de socio preferente que le da la Unión Europea y preguntó si este país "es campeón de los derechos humanos" para denunciar a continuación que a la UE no le interesan los derechos humanos sino los negocios.

Centella lamentó también que instituciones europeas hayan secundado la que denominó "campaña" e "intento de acoso y derribo" de Estados Unidos contra Cuba, así como la "supeditación" de la política exterior de Bruselas a Washington y a la OTAN.

En su comparecencia informativa aprovechó para pedir el fin del embargo económico y la liberación de cinco cubanos condenados en Estados Unidos por espionaje y que las autoridades de la isla consideran "héroes" y "luchadores contra el terrorismo".

En su estancia en Cuba, Centella ha tenido ocasión de reunirse con el presidente Raúl Castro con quien departió sobre estos temas en un "clima de camaradería", según dijo.

Preguntado si se interesó por cómo se encuentra Fidel Castro, manifestó que su información es que la salud del ex presidente cubano (que cumplirá 84 años en agosto) "es todo lo normal" que la que puede tener una persona de su edad.

Pero "no vinimos a chequear la salud de Fidel sino la salud del país", dijo Centella quien opinó que la revolución cubana "va por buen camino" y que en la isla existe "normalidad y tranquilidad".

LA HABANA, 4 MAY (PL) Integrantes del proyecto Aconcagua, quienes plantaron una bandera en el llamado techo de América por la libertad de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, ratificaron hoy su compromiso con la causa de esos luchadores.

En la oriental provincia de Granma, los argentinos Pablo Fernández, Santiago Vega y Alcides Bonavitta comentaron que dicha iniciativa concluirá cuando regresen a Cuba René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero.

Los Cinco, como son conocidos a nivel mundial, fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las acciones criminales de grupos anticubanos en Florida, en el sur estadounidense.

Numerosas pruebas judiciales y el testimonio de altos jefes militares estadounidenses sostienen que ellos nunca atentaron contra la seguridad de esa poderosa nación.

Fernández, Vega y Bonavitta comenzarán pasado mañana a escalar la elevación más alta de la mayor de las Antillas, a mil 974 metros sobre el nivel del mar y ubicada en la histórica Sierra Maestra.

El ascenso al Pico Turquino será un momento en la lucha por la liberación de los antiterroristas y expresión del agradecimiento de los demás latinoamericanos hacia el pueblo cubano, apuntó Fernández, según la Agencia de Información Nacional.

Añadió que la retribución es eterna por lo mucho que Cuba hace por la humanidad y en ese sentido ejemplificó con la ayuda a niños haitianos y de otras naciones.

Por su parte, Vega relató detalles del ascenso, junto a Bonavitta, al monte Aconcagua en enero pasado y destacó la amplia repercusión del hecho en medios informativos del planeta y el nacimiento de iniciativas similares.

La hija mayor de René y un sobrino del antiterrorista acompañarán al punto culminante de la Isla a los argentinos, quienes participaron en la celebración por el Día Internacional de los Trabajadores y visitaron el mausoleo dedicado al mítico guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, MAYO 3 (REUTERS) - El Gobierno de Cuba decidió el lunes cesar en sus cargos a los ministros de Transporte y del Azúcar por mal desempeño de sus funciones, en un nuevo cambio de hombres implementado por el presidente Raúl Castro.

Una nota oficial leída en el canal de noticias de la televisión cubana señaló que el ministro de Transporte, Jorge Luis Sierra Cruz, que también ejercía como vicepresidente del Consejo de Ministros, fue desafectado del gobierno "por errores cometidos en el desempeño de sus funciones".

Su salida sigue a la reciente de Rogelio Acevedo, que estaba al frente de la aviación civil en Cuba y a quien, de acuerdo a reportes y blogs, se lo relacionó con un escándalo por obtener beneficios personales por el uso de aviones de la compañía Cubana de Aviación.

La nota oficial también indicó que Luis Manuel Avila González, ministro del Azúcar de Cuba, "solicitó su liberación (del cargo) al reconocer las deficiencias de su trabajo".

Avila ha estado al frente del ministerio durante la que se estima será una de las peores cosechas cubanas de azúcar en 100 años.

Antonio Enrique Lussón Batlle, miembro del Comité Central del Partido Comunista y antiguo comandante del ejército rebelde liderado por Fidel Castro en la revolución de 1959, reemplazará a Sierra como vicepresidente del Consejo de Ministros, detalló la nota.

El Consejo funciona esencialmente como gabinete de Castro.

Cesar Ignacio Arocha Masid, un militar con experiencia en transporte y logística, fue nombrado ministro de Transporte, y el viceministro del Azúcar, Celso García Ramírez, asumirá en reemplazo de Avila.

Cuba pasó de ser alguna vez el mayor exportador mundial de azúcar a una caída de su producción que comenzó con el colapso de su antiguo benefactor, la Unión Soviética, en 1991. Desde entonces, el sector ha ido declinando sin pausa.

LA HABANA, 3 (ANSA) - El vicepresidente y ministro del Transporte, Jorge Luis Sierra, y el ministro del Azúcar, Luis Manuel Avila, fueron destituidos este lunes por "errores" y "deficiencias" en sus funciones, informó una nota oficial leída en el informativo de la televisión cubana.

Sierra, de 48 años, vicepresidente del Consejo de Ministros, además de Ministro de Transporte, miembro del Buró Político del Partido comunista cubano (PCC) y diputado parlamentario, fue destituido por "errores cometidos" durante su mandato.

Su destitución se produce dos meses después de la de Rogelio Acevedo, funcionario cercano al ex presidente Fidel Castro, como presidente del Instituto de aeronáutica civil.

Sin explicación oficial sobre la destitución de Acevedo, el motivo, según rumores, habría sido el uso de aviones estatales para asuntos privados y apropiación ilícita de dinero.

Avila, de 58 años, hasta ahora Ministro del Azúcar "solicitó su liberación al reconocer las deficiencias de su trabajo que le fueron señaladas", informó la nota.

Fuentes económicas informaron hace un mes del próximo cierre del Ministerio del Azúcar y su sustitución por una corporación estatal dentro de una reorganización del sector con la entrada de inversores extranjeros.

A Sierra y Avila "les serán asignadas otras tareas".

Como vicepresidente en lugar de Sierra fue nombrado el veterano Antonio Enrique Lussón, nacido en 1930, quien luchó en la guerrilla bajo las órdenes de Raúl Castro antes del triunfo de la Revolución alcanzando el grado de general de división, y ministro del Transporte en los años 70, cargo del que fue destituido por Fidel Castro.

El nuevo titular de Transporte es César Ignacio Arocha, de 51 años, directivo del sector, y como Ministro del azúcar fue nombrado Orlando Celso García, de 53 años, actual viceministro.

LA HABANA, 3 MAYO 2010 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, destituyó el lunes como vicepresidente de gabinete y ministro de Transporte a Jorge Luis Sierra, y aceptó la renuncia del titular del Azúcar, Luis Manuel Avila, dos cambios sensibles en el gobierno de la isla comunista.

Sierra, de 48 años, miembro del influyente Buró Político y del Secretariado del gobernante Partido Comunista, fue separado por "errores cometidos en el desempeño de sus funciones"; mientras que Avila, de 58, "solicitó su liberación al reconocer las deficiencias de su trabajo que le fueron señaladas", según una nota oficial.

El Consejo de Estado, presidido por Raúl Castro, sustituyó a Sierra, como vicepresidente del Gabinete por el general Antonio Enrique Lussón, un dirigente histórico de la revolución de 80 años, de acuerdo con el anuncio difundido en el telenoticiero.

Lussón, ex ministro de Transporte y quien cumplió misiones militares en Angola, dirigía la rehabilitación del deteriorado sistema ferroviario cubano.

Como ministro de Transporte, sector clave en la isla por ser uno de los principales problemas que dificultan la vida cotidiana de los cubanos, fue nombrado César Ignacio Arocha, de 51 años, director de una empresa de ese ministerio y con formación militar.

En sustitución de Avila, quien ocupaba su cargo desde noviembre de 2008, el Consejo de Estado designó a Orlando García, ingeniero químico de 53 años, quien se desempeñaba como viceministro primero del sector.

Según el comunicado, a Sierra y a Avila, cuyos "errores" y "deficiencias" no fueron revelados, le serán asignadas "otras tareas", que tampoco precisó.

Ingeniero mecánico, Sierra fue uno de los primeros cambios en el gabinete que hizo Raúl Castro. Fue nombrado en octubre de 2006 en una cartera donde se realizan millonarias inversiones - contratadas sobre todo con China- para reanimar el transporte, sumamente afectado por la crisis económica de los años 90.

Avila, ingeniero agrónomo con más de 38 años de experiencia, había sustituido como ministro del Azúcar al general Ulises Rosales del Toro, actualmente titular de Agricultura, sector vital para el gobierno.

Cuba, uno de los grandes exportadores mundiales de azúcar en el siglo XX con más de ocho millones de toneladas anuales, redujo significativamente su industria azucarera en esta década -en tierras, fábricas y trabajadores-, y ahora la producción ronda los 1,5 millones.

Raúl Castro, quien asumió el mando de la isla al enfermar su hermano en julio de 2006, lleva a cabo una amplia reestructuración del equipo de gobierno, rodeándose con sus hombres de confianza de las Fuerzas Armadas y el Partido Comunista.

En lo que fue la mayor remoción del gobierno en medio siglo de revolución cubana, Raúl Castro dispuso hace poco más de un año de 12 movimientos en su gabinete, con la estrepitosa salida del vicepresidente Carlos Lage y del canciller Felipe Pérez Roque.

Hace un año también movió a las máximas autoridades de cuatro provincias del oriente, y en marzo pasado destituyó al presidente (ministro) del Instituto de Aeronáutica Civil, general Rogelio Acevedo.

LA HABANA, 4 MAY (XINHUA) -- La XXX Feria Internacional de Turismo FITCuba 2010 inició hoy sus actividades de promoción y negociaciones en la fortaleza colonial de San Carlos de La Cabaña, en la costa este de la bahía de La Habana.

Esta edición está dedicada a Rusia como país invitado de honor, y se presentará al oriente cubano como destino turístico y al turismo de evento se incentivos como producto.

Unos 500 turoperadores, agentes de viajes, representantes de asociaciones y organizaciones afines, líneas aéreas y de la prensa especializada provenientes de más de 10 naciones asisten a la más importante bolsa de la industria recreativa local.

En la ceremonia inaugural celebrada la noche del lunes, la viceministra del sector, María Elena López, resaltó las bondades de la isla, sobre todo su seguridad y el carácter de la población, y motivó a los presentes a "sentir un destino único en todas sus dimensiones".

Participaron en el acto el vicepresidente cubano Esteban Lazo y el titular de Turismo, Manuel Marrero, así como el vicepresidente de la Agencia Federal de Turismo de Rusia, Alexander Vasilevich Radkov, y el embajador de Moscú en La Habana, Mijail Kaminin.

FITCuba, de periodicidad anual, es una feria de carácter profesional, donde se dedican días a la actividad técnica (presentaciones, negociaciones, talleres comerciales y acciones de Relaciones Públicas) y otros a los recorridos de familiarización por los destinos turísticos.

La FITCuba concluye el 8 de mayo.

LA HABANA, MAY 4 (ITAR-TASS). Rusia llegó a ser por primera vez el huésped de honor de la Feria Turística Internacional, que el lunes pasado se inauguró en la antigua Fortaleza de San Carlos de la Cabaña de la capital cubana.

A la ceremonia de apertura de la feria asistieron el vicepresidente del Consejo de Estado de Cuba, Esteban Lazo Hernández, los representantes de la delegación rusa encabezada por el vicejefe de la Agencia Federal de Turismo, Alexandr Radkov.

"Para nosotros fue un gran honor recibir la invitación a participar en la XXX Feria Turística Internacional" señaló el jefe de la delegación rusa en una entrevista a periodistas rusos.

Cada año aumenta el flujo de turistas rusos que llegan para descansar a Cuba, incluso el año pasado, pese a la disminución del flujo turístico mundial en general, esta caída no causó daño a la Isla de la Libertad. "Además, la Feria Turística Internacional en La Habana es la única actividad de este tipo en el continente americano, en la cual está representada la Agencia Federal de Turismo de Rusia. Es un lugar muy apropiado para comunicarnos con nuestros colegas de países de América Latina".

Conforme a los datos oficiales, tan sólo en enero y febrero de este año visitaron Cuba unos 8,7 mil turistas de Rusia, es decir, un 12 por ciento más que en el período análogo del año 2009. En total, según se espera, en 2010 en Cuba descansarán alrededor de 45 mil turistas de nuestro país.

En opinión del vicejefe de la Agencia Federal de Turismo, "este pronóstico es completamente justificado, pero se hará realidad sólo con la activa compañía propagandística de la parte cubana en el mercado ruso y el volumen suficiente de los acarreo aéreos". Radkov destacó también que en Cuba existen "enormes perspectivas de desarrollo de tales tipos del turismo, como el curativo y el ecológico". La tradicional Feria Turística Internacional de La Habana finalizará sus labores el 8 de mayo.

LA HABANA, 4 MAY (NOTIMEX).- El ministro de Turismo, Manuel Marrero, anunció hoy que Cuba construirá 'con capital propio' cuatro hoteles de cinco estrellas en igual número de polos turísticos y aumentará en 20 mil el número de habitaciones de que dispone la isla.

La nación caribeña cuenta ahora con 50 mil habitaciones para los turistas, 65 por ciento de ellas de cuatro y cinco estrellas, según dijo el titular del ramo en una conferencia durante la primera jornada de la 30 Feria Internacional de Turismo FITCuba 2010.

La Feria quedó inaugurada la noche del lunes en la fortaleza colonial Morro-Cabaña, en el lado este de la bahía de La Habana.

Indicó que 66 hoteles abiertos en el país, con 27 mil 909 habitaciones, están bajo el sistema de administración y comercialización por 13 cadenas hoteleras y sin dar detalles dijo que se ha aprobado una política de desarrollo inmobiliario para el turismo.

Marrero manifestó optimismo sobre el desarrollo en los próximos años de la llamada industria del ocio, convertida en la principal fuente de ingreso de divisas para la maltrecha economía de la isla.

Dijo que en el primer cuatrimestre del año, que inició mal pero ya se recuperó, se recibieron un millón 53 mil visitantes foráneos y resaltó que si en 1990 la isla ocupaba el lugar 23 como destino

turístico en el Caribe, en 2009 pasó al noveno.

En 2009 Cuba recibió poco más de dos millones 43 mil veraneantes, 3.5 más que en 2008, pero los ingresos del sector cayeron 11 por ciento, según fuentes oficiales. En 1990 a la isla llegaron sólo 340 mil turistas.

El funcionario anunció que los nuevos hoteles con capital propio se construirán en Guardalavaca, Cayo Coco, Varadero y Trinidad, además de que se levantarán otros también en el centro histórico y en ciudades como Bayamo, Remedios y Trinidad.

Cuando concluya la remodelación del puerto de el Mariel, en el occidente de la isla, el de La Habana se convertirá en un importante puerto turístico, según el ministro.

Marrero dijo que en dos décadas su país recibió 29 millones de turistas procedentes de 70 países y Canadá se mantiene como principal emisor, en tanto en Europa sólo España registró crecimiento.

Comentó que hay una 'tendencia creciente' en el mercado de Argentina, algunos aumentos en Chile, Colombia y Brasil y se lanzará una estrategia de promoción comercial en Brasil y México.

Anunció que en esta Feria, a la que Rusia asiste como país invitado con 30 empresarios, se lanzó una nueva campaña de imagen país con el lema 'Auténtica Cuba' para 'mostrarnos como somos en realidad'.

LA HABANA, 4 MAYO 2010 (AFP) - Cuba aplicará una nueva ley inmobiliaria para inversiones turísticas que desarrollen regiones vírgenes y proyectos como marinas y campos de golf, anunció este martes el ministro del ramo, Manuel Marrero.

"Fue aprobada la política de desarrollo inmobiliario vinculada al turismo" como parte de "la estrategia del Gobierno para potenciar" esa industria, dijo el ministro, al abrir la edición 30 de la Feria Internacional de Turismo, FIT-Cuba 2010, sin precisar los términos de la nueva ley.

Marrero dijo a la prensa que "próximamente saldrá el instrumento jurídico" que regula esas inversiones en "marinas, campos de golf y otras inversiones turísticas" para poder desarrollar regiones vírgenes y esos "segmentos" de esparcimiento, de los cuales se avanza ya en 13 proyectos.

La decisión coincide, recordó, con el 20 aniversario de la instalación del primer hotel con inversión extranjera en Cuba, inaugurado en el polo turístico de Varadero, 150 Km. al este de La Habana, en mayo de 1990.

Desde entonces, precisó, en Cuba funcionan 66 hoteles con 27.909 habitaciones administradas por 13 cadenas extranjeras, además de 5.500 habitaciones construidas en "asociación económica internacional", una modalidad de inversión extranjera con el Estado.

Añadió que aunque se negocian inversiones extranjeras, Cuba construirá "con capital propio" cuatro hoteles de lujo en los balnearios de Varadero, Cayo Coco (centro-norte), Guardalavaca (este) y en la ciudad de Trinidad (centro-sur), y que en los próximos cinco años se dispondrán de 20.000 nuevas habitaciones.

Según el ministro, avanzan trabajos en el puerto del Mariel, 50 Km. al oeste de la capital, por lo que en el mediano plazo podrá disponerse toda la bahía de La Habana como puerto turístico.

Marrero dijo que los emigrados cubanos se están convirtiendo en un "segmento importante", cuyos viajes crecieron en un 50% de enero a abril, respecto del mismo período del año pasado.

En 2009 Cuba recibió 2,4 millones de turistas, 3,5% más que en 2008, pero el ingreso cayó en 11% y el año cerró con unos 2.000 millones de dólares.

En el primer cuatrimestre de este año visitaron Cuba 1,05 millones de turistas, un cifra récord, según Marrero.

CARACAS, 4 MAY (EFE).- El ministro venezolano de Defensa, general de Ejército Carlos Mata Figueroa, negó hoy que la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) esté controlada por Cuba, como lo denunció otro general que por ello dijo que dejó el servicio activo.

"Los agoreros de siempre empiezan a hablar que hay cubanización, bielorrusianización, iranización, rusianización (en la FANB), cuando no hay nada de eso", subrayó Mata Figueroa en un discurso, al aludir también a otras naciones a las que la oposición al presidente Hugo Chávez le achaca haber entregado el control castrense nacional.

Venezuela, y de ello no se margina la FANB, añadió Mata Figueroa, vive "un proceso de cambio, de transformaciones que no permite un paso atrás, y lo más importante es que tenemos un líder que nos

marca el paso", subrayó en alusión a Chávez.

De ese proceso "sacamos las enseñanzas gringas" y el actual "pensamiento militar" venezolano se basa en "volver a lo que somos, de dónde venimos, de lo más puro de nuestro pueblo, de los que nos dejaron los libertadores", remarcó.

El ministro salió así al paso al general de Ejército Antonio Rivero que la víspera solicitó que la Fiscalía General actúe contra quienes permiten el control militar que le atribuye a Cuba y que así incurren, denuncia, "en traición a la patria".

La Fiscalía debe actuar y establecer "si está o no comprometida la seguridad de Venezuela, como nación", declaró Rivero, quien en marzo pasado dejó el servicio activo de la FANB con el rango de general de brigada precisamente debido "a la presencia e intromisión de militares cubanos" en ella.

El general ha denunciado que personal militar de Cuba desarrolla "tareas de planificación y conformación de la organización militar, capacitación y adiestramiento" en las instituciones castrenses venezolanas.

En sus casi 26 años en la FANB Rivero llegó a ocupar la jefatura del Estado Mayor de la Quinta División de Infantería Selva, y en los últimos años cosechó elogios de afines y críticos a Chávez por su labor al frente del organismo nacional de socorro Protección Civil.

Tras su denuncia, fue calificado de "triste" general por Chávez, quien así le recriminó que haya asumido "el discursito enemigo".

En Venezuela se encuentran unos 60.000 cooperantes cubanos, entre ellos personal docente, deportivo y médico, como parte de los acuerdos de cooperación vigentes desde 2000 entre Caracas y La Habana, según la información oficial.

Chávez, quien ha admitido: "los cubanos nos están ayudando", dijo el domingo pasado que Venezuela mantiene "diversos mecanismos de cooperación con Cuba", pero que es el de "cooperación militar" el que "le preocupa a la burguesía".

Con base en la denuncia de Rivero, el opositor partido Un Nuevo Tiempo (UNT) denunció el jueves pasado a Chávez por lo mismo ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) y extendió su señalamiento a "todo el alto mando militar".

Esa denuncia la formalizó ante la principal instancia judicial de Venezuela el secretario ejecutivo de UNT, Enrique Ochoa Antich.

Los cubanos han tomado "el control" de las principales instituciones castrenses del país, tales como la Dirección de Inteligencia Militar, el Servicio Bolivariano de Inteligencia (SEBIN) y la Casa Militar, encargada de la seguridad presidencial, manifestó Ochoa Antich ese día.

Además, existe influencia cubana en el Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (SAIME), agregó.

PARÍS, 4 MAY (EFE).- Indonesia, Cuba, China y la India eran, por este orden, los mayores deudores al Club de París al terminar el pasado año, según los datos publicados por este grupo de países ricos que reúne a los principales acreedores públicos.

El monto total de las deudas al Club de París el 31 de diciembre pasado era de 326.336 millones de dólares, de los cuales 189.100 millones correspondían a créditos a cuenta de la ayuda pública al desarrollo, precisó la organización.

Indonesia era el principal deudor en términos absolutos con 37.305 millones de dólares, seguido por Cuba con 30.410 millones, China con 29.858 millones, India con 21.361 millones, Egipto con 14.570 millones, Filipinas con 13.265 millones, Pakistán con 12.022 millones y Vietnam con 10.712 millones de dólares.

A continuación se situaban Corea del Norte con 9.189 millones de dólares, Argelia con 6.847 millones, Irak (6.332), República Democrática del Congo (6.315), Tailandia (6.174), Costa de Marfil (5.752), Sri Lanka (4.930), Marruecos (4.926), Argentina (4.860), Libia (4.351), Sudán (4.162), Malasia (4.152), México (3.325), Túnez (3.192), Bielorrusia (3.156) y Brasil (3.145).

El Club de París indicó en un comunicado que en torno al 8,5% de los créditos -lo que supone unos 27.700 millones de euros- son deudas de los países pobres muy endeudados y que su voluntad es anular "la mayor parte" a condición de que pongan en marcha reformas económicas y políticas para reducir la pobreza.

Además, un tercio del dinero adeudado corresponde a créditos concedidos a países emergentes de Asia, frica y Sudamérica que son miembros del G20.

MEXICO, 4 (ANSA) - Diecisiete cubanos indocumentados fueron secuestrados y torturados en una casa de seguridad del balneario sureño de Cancún, costas del Caribe, por traficantes de personas, también cubanos, apoyados por miembros de la banda "Los Zetas".

Durante tres días, en octubre, los cubanos permanecieron confinados en la vivienda, golpeados y sometidos a descargas eléctricas, hasta que fuerzas del Ejército irrumpieron en el lugar y los liberaron, escribió hoy el matutino Milenio.

Una banda de cubanos radicados en Florida exigía el pago de 10.000 dólares por cada persona indocumentada a cambio de dejarla libre, para lo cual contó con la protección en México de "Los Zetas".

Al parecer los cubanos de Miami pagan "derecho de piso" a la organización criminal mexicana.

"Vi la muere cerquita. Me iba del mundo", sostuvo Santos Gay, uno de las personas indocumentadas, quien dijo que recibió golpes con un machete y un palo y descargas eléctricas en la espalda.

Desde la casa de seguridad, los cubanos lograron arrojar un papel pidiendo ayuda al Ejército, que procedió a liberarlos y les permitió salir del país a través de Estados Unidos, según el reporte.

SANTIAGO, 4 MAYO 2010 (AFP) - La Policía chilena detuvo al cubano José Valente Alen Abrabelo, que integraba una red internacional dedicada a vender visas de permanencia falsas a ciudadanos cubanos ilegales, informó el fiscal encargado del caso en la prensa local este martes.

La investigación que llevó a la detención de José Valente Alen Abrabelo, de 50 años, comenzó hace seis meses, contó el fiscal a cargo del caso, Carlos Gajarado, al sitio web de El Mercurio.

Las sospechas comenzaron cuando personal de la Jefatura Nacional de Extranjería de la Policía de Investigaciones (PDI) se percató que varios cubanos, al exhibir su pasaporte, presentaban una visa de permanencia temporal permitiéndoles quedarse por un año en Chile.

Más tarde, al consultar a Cancillería, ministerio que entrega dichos certificados, detectaron que estos ciudadanos no estaban registrados, constatándose que las visas eran falsas.

"Se determinó que existían treinta casos similares y que quienes entregaban estas visas eran dos ciudadanos cubanos, que tenían residencia en el sector oriente (de Santiago), donde incluso tenían unos departamentos para alojar a los cubanos cuando llegaban, y que cobraban entre 3.000 y 5.000 dólares por esa actividad", señaló Gajardo.

En tanto, efectivos policiales sigue buscando al segundo implicado.

LA HABANA, 4 MAY (XINHUA) -- Expertos de unas 20 naciones han confirmado hasta hoy su participación en el V Encuentro Internacional Justicia y Derecho, que sesionará en el Palacio de Convenciones de La Habana, del 26 al 28 del presente mes.

Entre los asistentes a la cita, habrá invitados de Tribunales de Justicia, Cortes Supremas, Salas de lo Contencioso, Administrativo y Laboral y de Consejos Nacionales de países de América Latina, dijeron hoy a la prensa organizadores del evento.

En esta iniciativa cubana, que tuvo su primera edición en 2002, participarán también magistrados y catedráticos universitarios de naciones como Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guadalupe, Guatemala, México, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Venezuela.

Este evento destacará los valores de la justicia y el derecho, e incluye un debate especial dedicado a los cinco cubanos presos políticos en Estados Unidos, y las irregularidades atribuidas al sistema judicial estadounidense en este caso.

El programa del V Encuentro incluye conferencias sobre la justicia penal y civil, autonomía o recepción, y acceso y garantías, y también acerca de la economía ante la jurisdicción, análisis económico del derecho, los nuevos retos de la justicia laboral y del derecho provisional; gobierno y administración del sector.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, MAYO 4 (REUTERS) - Una diputada española de la oposición se reunió el martes con disidentes en Cuba para expresarles su apoyo, en un viaje no autorizado por las autoridades comunistas de la isla en momentos de renovada tensión con la Unión Europea.

Rosa Díez, de la centrista Unión Progreso y Democracia, se reunió el lunes en La Habana con el opositor demócratacristiano Osvaldo Payá y el martes con el presidente de la Comisión Cubana de Derechos Humanos, Elizardo Sánchez.

La diputada española también vio a la blogger Yoani Sánchez, cuyos críticos relatos de la vida en Cuba son muy populares en Internet.

"Estamos viendo a representantes de la disidencia cubana, a representantes de los derechos humanos, hablando con ellos, escuchando, interesándonos por cómo ven la situación en el país, cómo creen que puede evolucionar o no la cosa de cara al futuro", dijo a REUTERS por teléfono.

Díez dijo que su viaje busca "que la gente que está aquí en resistencia sepa que no está sola".

La diputada española llegó el domingo a Cuba con una visa de turista.

El Gobierno cubano ha expulsado en el pasado a legisladores europeos que viajaron a la isla para reunirse con disidentes, acusándolos de entrometerse en sus asuntos internos.

La visita de Díez llega en momentos en que el Gobierno cubano acusa a Estados Unidos y la Unión Europea de tratar de forzar un cambio en su sistema socialista.

Cuba ha sido blanco de duras críticas internacionales tras la muerte en febrero del preso político en huelga de hambre Orlando Zapata y del acoso en marzo al grupo disidente Damas de Blanco.

El presidente Raúl Castro respondió que Cuba no cedería al "chantaje" de sus enemigos.

El Gobierno cubano considera a sus opositores mercenarios a sueldo de Estados Unidos. Alrededor de 200 de ellos están presos, según grupos de derechos humanos.

Díez criticó al Gobierno español del socialista José Luis Rodríguez Zapatero por entablar un diálogo con las autoridades cubanas a expensas, dijo, de defender los derechos humanos.

Los opositores "viven como una tragedia que el Gobierno de España se haya puesto claramente del lado del Gobierno de Cuba y haya abandonado a su suerte a los disidentes", dijo.

España ocupa este semestre la presidencia rotativa de la Unión Europea.

MADRID, MAYO 4 (REUTERS) - España ha acogido a un ciudadano de origen yemení procedente de la prisión estadounidense de Bahía de Guantánamo, el segundo tras la llegada de un prisionero palestino en febrero, informó el martes el Ministerio del Interior.

El Gobierno español acordó con Estados Unidos en abril reubicar a cuatro internos de Guantánamo, además del ciudadano palestino, como parte del plan del presidente Barack Obama para cerrar la prisión.

Según el Ministerio del Interior, el preso no tiene causas judiciales pendientes por delitos de terrorismo ni pesa sobre él algún reclamo en el ámbito internacional.

El ciudadano yemení vivirá en España con un permiso de residencia y trabajo y disfrutará de todos los derechos reconocidos en la Ley Orgánica sobre Derechos y Libertades de los Extranjeros en España.

La prisión militar de Guantánamo, en Cuba, se creó tras los atentados del 11 de septiembre del 2001 contra Estados Unidos y ha sido objeto de una enorme controversia por acusaciones de tortura y de relegar a los prisioneros a un limbo jurídico.

Obama prometió cerrar Guantánamo en enero pasado, pero las dificultades políticas y diplomáticas hicieron imposible que se cumpliera ese plazo.

LA HABANA, 4 MAY (EFE).- Cuba anunció su lista de 19 jugadores que la representarán en la Liga Mundial de Voleibol masculina, cuya primera fase se disputará desde el 28 de este mes hasta el 4 de julio, informaron hoy medios deportivos locales.

El equipo dirigido por el técnico Orlando Samuels está encabezado por Wilfredo León, una de las promesas del voleibol cubano de solo 16 años que ocupará la posición de atacante auxiliar.

También actuarán como atacadores y bloqueadores centrales Yoandry Leal y Henry Bell, Roberlandy Simón, Darien Ferrer y Osmani Camejo, junto a los pasadores Raydel Hierrezuelo, Yoandri Díaz y Lian Sem Estrada.

Rolando Cepeda, Fernando Hernández y Gustavo Leyva intervendrán como atacadores cruzados, Raydel Delgado, opuesto y el líbero será Keiber Gutiérrez.

El colectivo tiene un promedio de edad de 22.7 años y 1.95 metros de estatura, con ocho jugadores que sobrepasan los dos metros.

El listado incluye a cinco debutantes, Leandro Macías, pasador, Isbel Mesa, central, Sandy Andrade, líbero, Yosvany Hernández, auxiliar y Jorge González, atacador central.

Los tres últimos integraron el equipo Cuba que ocupó el segundo lugar en el Campeonato Mundial juvenil 2009 en la India.

El gran ausente será Michael Sánchez, conocido en los medios deportivos como 'El Ruso', quien, de acuerdo a trascendidos en medios locales, está actualmente de baja por faltar a los entrenamientos.

Cuba protagonizará junto a Serbia un torneo en La Habana entre los días 11 y 19 de este mes, que les servirá de entrenamiento de cara a la Liga en la que debutará el próximo 4 de junio.

Los cubanos tendrán su primer duelo de alto nivel este año con la visita de los serbios en La Habana, donde están previstos cuatro partidos oficiales y otros de entrenamiento.

El conjunto isleño ocupó el cuarto lugar en la versión 2009 de la Liga Mundial de Voleibol y será el anfitrión de Argentina (cuatro y cinco de junio), Alemania (11 y 12 de junio) y Polonia (18 y 19 de junio) durante la versión de este año.

Además, Cuba, que debutará en la Liga el 4 de junio, también está clasificada para el Campeonato Mundial que se celebrará en Italia del 25 de septiembre al 9 de octubre próximo.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CAMPANA (ARGENTINA), 4 MAY (EFE).- Los presidentes de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) aprobaron hoy los lineamientos de la Estrategia Energética Suramericana, un plan de acción y la estructura de un tratado para avanzar en la integración en ese campo.

Se trata de un paso más sobre el que iniciaron los países de la región en abril de 2007, cuando crearon el Consejo Energético de Suramérica y dispusieron a sus ministros de Energía presentar una propuesta de los lineamientos de la estrategia del bloque, aprobada este martes en el marco de la cumbre de presidentes de la UNASUR que se desarrolla a las afueras de Buenos Aires.

Los mandatarios también aprobaron los lineamientos del Plan de Acción para la Integración Energética Regional y la Estructura del Tratado Energético Suramericano, según el "proyecto de decisión" divulgado hoy en la cumbre.

No obstante, el contenido de los acuerdos no fue difundido aún.

En mayo de 2008 se celebró en Caracas el I Consejo Energético de Suramérica, con la participación de ministros de los 12 países del bloque para avanzar en las tratativas sobre integración energética.

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, fue uno de los impulsores de la estrategia energética suramericana para superar los límites de cada uno de los países de la región.

"Si es verdad nuestro discurso de integración de Suramérica, tenemos que construir desde el punto de vista de la estrategia energética cuál es el potencial hídrico de Suramérica, cuál en el área de biocombustibles, cuál el potencial nuclear para que se produzca energía, y juntos construir un proyecto, sin que cada uno deje de lado su individualidad o su soberanía", afirmó Lula en febrero de 2008, meses antes de la reunión en Caracas.

CAMPANA (ARGENTINA), 4 MAY (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, pidió hoy dejar de lado las distintas posiciones ideológicas en UNASUR y aseguró tener el mismo respeto por José Mujica, presidente de Uruguay y ex guerrillero, que por Sebastián Piñera, mandatario de Chile y empresario de derecha.

Chávez aseguró estar "muy feliz" por la designación del ex presidente argentino Néstor Kirchner (2003-2007) como secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), durante la cumbre extraordinaria celebrada en Campana, 60 kilómetros al norte de la ciudad de Buenos Aires.

"Nosotros aplaudimos de forma fervorosa y nos ponemos a disposición del secretario general para darle vida a un conjunto de proyectos para la integración, independientemente de la posición ideológica de cada uno de nosotros, eso se tiene que poner a un lado.

Sólo basta que nos respetemos", expresó el mandatario.

"Venezuela sólo pide respeto", señaló Chávez, quien puso como ejemplo la historia de José "Pepe" Mujica y la de su par de Chile, Piñera.

"Nosotros respetamos por igual. Tengo el mismo respeto al 'Pepe', viejo guerrillero, igual que a Piñera, al nuevo gobierno de Chile", declaró. "Que no se nos atropelle, que no se nos utilice, no debemos alimentar entre nosotros el más pequeño conflicto, todo lo contrario", instó el mandatario venezolano.

"Haremos todos los esfuerzos por dar vuelta la página de todos los conflictos que durante 200 años o más nos han tenido atrapados y que han frenado la necesaria unidad entre nosotros", aseguró.

Antes de la cumbre, Chávez confió hoy en que Kirchner será "un secretario general que va a contribuir poderosamente en la institucionalización del cuerpo político que debe ser la UNASUR".

La candidatura de Kirchner fue aprobada por consenso por los cancilleres de UNASUR, después de que Uruguay levantara su veto. El canciller uruguayo, Luis Almagro, admitió no obstante que se abstuvo de apoyar la postulación del ex presidente argentino, esposo de la mandataria Cristina Fernández.

"Lo más importante es que vamos a salir hoy de esta reunión con un secretario general que va a contribuir poderosamente en la institucionalización del cuerpo político que debe ser la UNASUR", destacó. "La UNASUR dará un paso al frente en la institucionalización de nuestro cuerpo político", sostuvo.

"La crisis capitalista acelera, la crisis del mundo del siglo XX que pretende permanecer y proyectarse sobre este nuevo siglo acelera, se profundiza la crisis en todas partes. Con más razón tenemos que salir fortalecidos", aseguró Chávez.

El presidente venezolano anticipó asimismo la presentación de un "tratado de seguridad energética".

Será "un tratado de energía dentro de la ecuación de la que siempre nos habla Cristina (Fernández de Kirchner): la ecuación energética y la ecuación de alimentación, algo importantísimo para garantizar la vida y el futuro a todos los habitantes de nuestro continente", manifestó.

"No es que América Latina sea el reino del paraíso, pero hemos logrado colocarnos por delante del caos, y estamos creando modelos alternativos al desastre del capitalismo neoliberal", aseguró.

LA PAZ, MAYO 4 (REUTERS) - La primera huelga nacional en Bolivia contra el Gobierno izquierdista de Evo Morales, en demanda de mejores salarios, se cumplía el martes con escaso impacto, afectando parcialmente a escuelas, hospitales y transporte interurbano, reportaron medios locales.

Sectores clave como la industria petrolera y la mayor parte de la minería, el transporte urbano, las aerolíneas, el comercio, la banca y las oficinas públicas funcionaban con normalidad, revelaron recuentos de las cadenas radiales Erbol y Fides.

La protesta de 24 horas, convocada por la Central Obrera Boliviana (COB), marca el mayor desencuentro entre el líder cocalero Morales y la cúpula sindical que había apoyado casi incondicionalmente su gestión gubernamental iniciada hace poco más de cuatro años.

"No estamos contra el proceso de cambio que encabeza el compañero Evo, pero el aumento de apenas cinco por ciento es algo que no podemos aceptar, el Gobierno tiene que retroceder en esta medida", dijo a reporteros el secretario ejecutivo de la COB, el minero Pedro Montes.

El líder sindical -tildado de oficialista por sectores radicales y forzado a declarar la huelga en una reunión sindical nacional realizada la semana pasada- restó importancia a la aparente escasa fuerza de la protesta, asegurando en cambio que "éste es sólo el inicio de una lucha larga".

La COB llamó a la huelga exigiendo un aumento salarial mayor al 5 por ciento decretado para este año y el Gobierno replicó que el incremento compensaba con creces la inflación del 2009, que fue de sólo 0,26 por ciento, la más baja en décadas.

"Los sindicatos tienen derecho pero no existe argumento válido para esta protesta", dijo el ministro de Economía, Luis Arce, al reiterar el martes que el porcentaje de mejora salarial era "definitivo" pues "se ajusta a la realidad económica".

La Confederación de Empresarios Privados se alineó con el Gobierno, anunciando que acatará el incremento salarial "pese a que es excesivo para muchas empresas", dijo el lunes el líder de esa organización, Daniel Sánchez.

Aunque formalmente respeta la independencia de la COB, Morales tiene en su gabinete a varios actuales o ex dirigentes sindicales: una trabajadora fabril en Trabajo, un minero en el despacho de Minería y líderes campesinas en Desarrollo Rural y Justicia.

En las bancadas de senadores y diputados oficialistas figuran también decenas de sindicalistas.

TEGUCIGALPA, 3 MAY (EFE).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, afirmó hoy que el regreso a Honduras del derrocado ex presidente Manuel Zelaya "ayudaría" a la reconciliación nacional.

"Sí ayudaría eso, sí; yo creo que sería un hecho favorable porque se entendería como un paso lógico dentro del proceso de reconciliación nacional", dijo Insulza ante preguntas sobre el regreso de Zelaya, en una rueda de prensa con el presidente Porfirio Lobo, que reiteró que el ex mandatario puede volver "cuando quiera".

El titular de la OEA confirmó que varios países, que no mencionó, consideran adecuado el regreso a Honduras del ex gobernante, quien fue derrocado por un golpe de Estado el 28 de junio pasado.

"Efectivamente, los países que miran la situación de Honduras desde fuera entienden que aquí hay en marcha un proceso de reconciliación y, por lo tanto, ciertamente les parecería adecuado que uno de los protagonistas de la crisis que se vivió, que no está en este momento en Honduras, pueda volver a su país", expresó.

"He reiterado en múltiples ocasiones que el presidente Zelaya puede regresar a Honduras cuando quiera", afirmó Lobo, por su parte.

Zelaya viajó a la República Dominicana el 27 de enero pasado con un salvoconducto que Lobo le otorgó después de que asumió la Presidencia ese día, lo que puso fin a un encierro del ex mandatario en la Embajada de Brasil en Tegucigalpa, donde se refugió tras volver clandestinamente al país, del que fue expulsado hacia Costa Rica por los militares el 28 de junio de 2009.

Lobo recibió a Insulza para dialogar sobre la instalación oficial mañana, martes, de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, que buscará esclarecer lo sucedido antes, durante y después del derrocamiento de Zelaya.

El secretario general de la OEA, quien asistirá al acto como invitado, espera que el trabajo de la Comisión "sea coronado por el éxito" y así "cumpla una función beneficiosa para la reconciliación" entre los hondureños.

Lobo expresó su confianza en que "la Comisión va a trabajar bien" y aseguró que sus miembros "van a ser totalmente independientes en su trabajo, ningún organismo (gubernamental) va a tratar de influir en su trabajo".

Insulza reiteró que el regreso de Honduras a la OEA, que suspendió al país días después del golpe por no restituir a Zelaya, depende de su reinserción en el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

"Los que tienen que dar el primer paso para ello son los países de Centroamérica. Si Centroamérica se pronuncia, lo que parece que está a punto de producirse, los demás países de América Latina y el Caribe van a seguir ese paso", manifestó, al recordar que en la cumbre del Grupo de Río en diciembre "varios presidentes anunciaron que así sería".

Lobo recibió hoy, además, al subsecretario de Estado Adjunto de EE.UU. para el Hemisferio Occidental, Craig Kelly, y a la subsecretaria adjunta de Estado para Centroamérica, el Caribe y Cuba, Julissa Reynoso, quienes también asistirán a la instalación de la Comisión de la Verdad, informaron fuentes oficiales.

SANTIAGO DE CHILE, 4 MAY (EFE).- El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, señaló en un artículo publicado hoy en Chile que la ley de Arizona que criminaliza la inmigración ilegal está teniendo "un efecto aterrador entre la población hispana y en el resto de Estados Unidos".

Insulza se refiere, en un artículo que difunde hoy el diario chileno La Tercera, a la ley aprobada recientemente en el estado de Arizona, que permite a los agentes del orden público detener y solicitar documentos a cualquier inmigrante sospechoso de ser indocumentado.

Según el máximo responsable de la Organización de Estados Americanos (OEA), esta normativa "niega libertades civiles y discrimina contra un grupo de personas sin tener en cuenta su condición jurídica".

Por ello, Insulza, tras reconocer que cada nación tiene el derecho de regular la inmigración dentro de sus fronteras, considera que "debe hacerse un esfuerzo para apegarse a los principios fundamentales que dictan que todo ser humano debe vivir libre del temor".

"Es imprescindible que cualquier reforma de inmigración dentro del continente asegure la protección de los derechos humanos y se mantenga fiel a las obligaciones consagradas en la Declaración Americana de Derechos y Deberes del Hombre y la Convención Interamericana de Derechos Humanos", agrega.

Asimismo, señala que la OEA ha reafirmado en diversas ocasiones que "todos los inmigrantes, a pesar de su estado de inmigración, debería recibir toda la protección de los derechos humanos y plena observación de las leyes laborales que se les pueda aplicar".

El máximo responsable de la OEA recuerda que Estados Unidos "es una nación fundada y construida por inmigrantes", primero europeos y después de América Latina y el Caribe, y considera que el debate sobre esta materia definirá la posición moral de Estados Unidos en el mundo.

"El debate de la inmigración trasciende a asuntos de oportunidades económicas y equidad en la asignación de trabajos. Es una cuestión que apunta a la base de los principios de los derechos humanos en EE.UU. e, indudablemente, definirá su posición moral dentro de la opinión pública mundial", señaló.

"El resultado de este debate político no sólo definirá cómo otras naciones interpreten la fuerza moral de EE.UU., sino que también marcará un precedente respecto de lo que Washington considera un tratamiento aceptable de los menos afortunados", agregó.

SANTO DOMINGO, 4 MAY (DPA) - El representante de la Organización de Estados Americanos (OEA) en República Dominicana, Aníbal Quiñonez, afirmó hoy que esta semana empezará a llegar al país caribeño la delegación de observadores que el organismo enviará para las elecciones al Congreso y municipales del próximo 16 de mayo.

Quiñonez afirmó que la delegación estará encabezada por el secretario de Relaciones Externas de la OEA y ex embajador de Canadá en República Dominicana, Adam Blackwell.

Según Quiñonez, los más de 50 observadores del organismo multilateral que participan en los comicios arribarán a la nación caribeña entre el 7 y 8 de este mes.

El representante destacó el proceso electoral que se realizará en República Dominicana y dijo que una de las funciones de la OEA es "trabajar por que la democracia prevalezca en todos los países de América".

El acuerdo para el envío de los observadores fue firmado el pasado viernes en Washington entre el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, y el embajador dominicano ante el organismo, Héctor Virgilio Alcántara.

Lo más de 50 observadores de 20 países que enviará la OEA hacen parte del grupo de cerca de 100 veedores internacionales que estarán en los comicios dominicanos.

Más de seis millones de personas están convocadas a las elecciones del próximo 16 de mayo en República Dominicana, en las que serán elegidos 32 senadores, 178 diputados, 155 alcaldes y sus suplentes, 1.149 concejales y sus suplentes, 229 directores de distritos municipales, 15 vocales y 20 diputados al Parlamento Centroamericano (PARLACEN).

LONDRES WASHINGTON, 4 MAY (DPA) - La petrolera británica British Petroleum (BP) comunicó hoy que los trabajos de reparación de la fuga de crudo sufrida en una plataforma petrolífera en el golfo de México durarán tres meses.

Según la empresa, las obras comenzaron el domingo con el taladro de unos conductos de acceso a la fuente de petróleo. Se trata, en palabras del presidente de BP, Tony Hayward, "de un paso decisivo para taponar permanentemente el derrame del crudo".

El conducto tendrá una profundidad de hasta cuatro kilómetros por debajo del fondo marino y practicarle llevará "unos tres meses", anunció Hayward.

Mientras tanto, según la empresa, BP hace lo posible "por mantener controlado el escape de petróleo en el lecho marino, reducir la mancha en la superficie y proteger las costas, en un esfuerzo colosal junto con las autoridades y los municipios".

Al mismo tiempo, BP emprendió un segundo intento para impedir que el petróleo suba a la superficie y mantenerlo lo más cerca posible del agujero de escape en el fondo marino mediante productos químicos especiales, para que "se descomponga naturalmente".

Una mejora en las condiciones climáticas y marítimas permitió hoy que aumentaran las esperanzas en la lucha contra el vertido. Un portavoz del equipo destinado a la retirada del petróleo aseguró que parece que el tiempo está colaborando.

Hasta ahora no hay indicios de que hasta la costa de Luisiana o los estados vecinos hayan llegado grumos de petróleo. En los próximos días se cuenta con que el viento procedente del suroeste y con dirección hacia el noroeste podría mantener el petróleo alejado de las costas.

Según las autoridades, hasta el martes se colocaron en el mar más de 110 kilómetros de barreras y aún hay disponibles otros 330 kilómetros de material.

Por otra parte, en una semana deberá iniciarse la instalación de una cúpula de 65 toneladas que desvíe el derrame hacia la superficie.

Según el jefe de operaciones de BP, Doug Suttles, hasta ahora este método no se ha empleado nunca hasta ahora en alta mar. Hoy martes debía trasladarse hasta el pozo de perforación una primera cúpula.

Entretanto, en el fondo marino robots continúan trabajando para frenar el vertido con materiales químicos.

La plataforma petrolera de BP, Deepwater Horizon, se hundió el 22 de abril en el golfo de México, dos días después de explotar, y causó la muerte a 11 personas.

La mancha de crudo amenaza gran parte de la costa septentrional de Estados Unidos, por lo que su presidente, Barack Obama, advirtió de un "potencial desastre medioambiental sin precedentes".

Los expertos temen que el actual vertido tenga peores consecuencias que el accidente del barco petrolero "Exxon Valdez", que en 1989 vertió unas 40.000 toneladas de crudo al mar, provocando la muerte de unas 250.000 aves.

"El accidente del golfo de México será una de las peores catástrofes petrolíferas ocurridas hasta ahora en el mar", aseguró Uwe Johannsen, experto marítimo de WWF.

El gobernador de California, Arnold Schwarzenegger, se pronunció por su parte en contra de nuevas perforaciones ante las costas de ese estado. "Veo en la televisión imágenes de pájaros contaminados, de pescadores sin trabajo, la gran alfombra de petróleo que destruye nuestro ecosistema. Eso no pasará en California", aseguró el republicano.

ATENAS LONDRES, MAYO 4 (REUTERS) - Los trabajadores públicos de Grecia ponían a prueba el martes a través de una huelga la disposición del Gobierno a implementar un duro ajuste fiscal a cambio de un millonario rescate, en medio de dudas en los mercados sobre la capacidad de Atenas para emprender reformas.

Cerca de 4.000 manifestantes, incluyendo profesores, recolectores de basura, pensionados, trabajadores de la construcción y empleados públicos, se reunieron afuera del Parlamento cantando: "Nunca, nunca vamos a pagar por el rescate del FMI y la UE".

Los manifestantes sostenían carteles con consignas como: "Tomemos las calles" y "Pongan impuestos a los ricos".

Pese a los anuncios sobre las manifestaciones, el número de participantes en los actos era mucho menor al de las protestas vistas a comienzos de año, que llevaron a miles de decenas de personas a las calles a rechazar las medidas de austeridad.

Pese a esto, los sindicatos prometieron una mayor participación el miércoles, cuando los empleados del sector privado se sumen al paro de 48 horas del sector público.

"Las medidas de este Gobierno están destruyendo mi vida", se quejó Panagiota Katsagani, una maestra de escuela de 25 años que dijo que perdería su empleo.

Ilias Iliopoulos, secretario general del principal sindicato del sector público, ADEDY, dijo que se realizarían nuevas manifestaciones más adelante en el mes.

Ministerios, oficinas de impuestos, escuelas, hospitales y otros servicios públicos se encontraban cerrados por la manifestación.

Los trabajadores del sector privado se unirán el miércoles a la huelga, provocando el cierre del transporte en las grandes ciudades y dejando en tierra aviones, en la tercera medida de fuerza

conjunta desde que comenzó el año.

El descontento está creciendo después de que el Gobierno socialista del primer ministro George Papandreou anunció duras medidas de ajuste, que incluyen recortes en los salarios públicos y en las pensiones.

MERCADOS ESCEPTICOS

El euro seguía con su caída, al tiempo que una leve baja en los rendimientos de los bonos griegos, desde los récords vistos la semana pasada, perdía fuerza por el temor a que el rescate por 110.000 millones de euros no alcance para evitar una reestructuración de la deuda del país.

Las autoridades europeas temen que la crisis griega golpee aún más la confianza de los inversores en otras economías de la zona euro con deudas altas.

Un sondeo de la firma de opinión pública Kappa Research publicado en el periódico To Vima el martes mostró que casi uno de cada tres griegos cree que la crisis durará 10 años o más.

"Estamos en una posición difícil", dijo el ministro de Trabajo Andreas Loverdos, en una presentación de los planes del Gobierno para una reforma al sistema de pensiones.

"Quiero asegurarles que sin importar las reacciones o las duras acusaciones, nuestra meta es salvar a Grecia y nos mantendremos en ello", afirmó.

El costo de asegurar las deudas de Grecia, Portugal y España frente al riesgo de una cesación de pagos volvía a subir tras caer el lunes, según cifras de CMA Datavision.

"Esto sugeriría que los temores de contagio no han sido sofocados. El rescate a Grecia no despeja el temor a que otros países enfrenten desafíos similares", dijo Sean Maloney, estratega de tasas de Nomura.

El ministro alemán de Economía, Rainer Bruederle, dijo que los préstamos no cubrirían todas las necesidades de financiamiento de Grecia a lo largo de los próximos tres años.

Una fuente del Gobierno alemán también indicó que el paquete de rescate asumía que Grecia volvería gradualmente a los mercados de capitales después de 18 meses.

Economistas de varias firmas financieras europeas estiman que las necesidades de financiamiento de Grecia en 120.000 millones de euros para el 2012, basados en las cifras más recientes disponibles del Fondo Monetario Internacional y del Gobierno griego.

Autoridades de la Comisión Europea dijeron que esperan que Atenas pueda regresar a los mercados en busca de préstamos en el segundo semestre del 2011, una vez que haya recuperado la credibilidad de los mercados con duras reformas.

Los planes del Gobierno contemplan el congelamiento de los salarios al sector público hasta el 2013 y fuertes recortes en los bonos de vacaciones y las prestaciones, que representan buena parte de los ingresos de los empleados públicos.

En el sector privado, el Gobierno quiere flexibilizar las normas que evitan que las compañías despidan a más del 2,0 por ciento de su fuerza de trabajo en un solo mes.

El Gobierno anunció el martes que contrató a la firma Lazard para que le dé asesoría financiera, pero negó que el banco de inversión vaya a trabajar en la reestructuración de la deuda griega, como lo hizo en Argentina y otros países.

"Cualquier forma de reestructuración de la deuda está fuera de cuestión", dijo el ministro de Finanzas griego, George Papaconstantinou, a REUTERS después de conocerse la contratación de Lazard. "Nadie ha sido contratado para darnos asesoría en esta materia", aseguró.

TEHERÁN, 4 MAY (EFE).- El portavoz del ministerio iraní de Asuntos Exteriores, Ramin Mehmanparast, confió hoy de nuevo en que Brasil y Turquía puedan ser los mediadores en el conflicto nuclear que Irán mantiene con la comunidad internacional.

En su habitual rueda de prensa semanal, el funcionario iraní sugirió que una posibles sanciones dañarán más a los países que las impongan y las apoyen, que al propio Irán.

"Brasil es un país independiente e importante y puede tener protagonismo en las relaciones internacionales", afirmó Mehmanparast en respuesta a una pregunta sobre la reciente visita del jefe de la diplomacia brasileña a Irán, Celso Amorim.

El portavoz iraní evitó así comentar la petición de "mayor flexibilidad" hecha por el ministro brasileño en Teherán y se limitó a subrayar que "países como Brasil y Turquía pueden transmitir la postura nuclear iraní a las naciones occidentales".

El régimen iraní mantiene un enconado pulso con gran parte de la comunidad internacional, que le acusa de ocultar, bajo su programa nuclear civil, otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir armas atómicas, alegación que Teherán rechaza.

El conflicto se ha agravado en los últimos meses, tras la decisión de Irán de poner trabas a un acuerdo de intercambio de combustible atómico propuesto por Rusia, Estados Unidos y el Reino Unido y su decisión de enriquecer por sus propios medios uranio al 20 por ciento.

Desde entonces, Estados Unidos, secundado por otros países como Francia o el Reino Unido, intenta consensuar una nueva batería de sanciones.

Mehmanparast restó hoy importancia a esta posibilidad y señaló que las medidas punitivas no pueden quebrar la voluntad del pueblo iraní de adquirir la energía nuclear para fines pacíficos.

"Los países que apoyan a esta política pierden sus intereses en Irán, pues así entregarán el mercado iraní a otros clientes mientras que nuestra opinión publica nunca olvidará este trato", dijo Mehmanparast en respuesta a una pregunta sobre el supuesto cambio de postura de China, hasta la fecha reticente a las sanciones.

El portavoz también se refirió a la citada propuesta para el intercambio de combustible nuclear e insistió en que su país solo lo aceptará con las condiciones que exige.

"Es algo todavía posible pero depende de si la otra parte está dispuesta a dar las garantías (que pedimos) para este intercambio", señaló.

A este respecto, no aclaró si su país estaría dispuesto a suspender el proceso de enriquecimiento de uranio si finalmente se llega a un acuerdo.

"En principio, no teníamos intención de enriquecer al 20 por ciento, pero nos hemos visto obligados cuando la otra parte desoyó nuestra demanda de combustible nuclear para el reactor de Teherán", concluyó.

DALIAN, CHINA, MAYO 4 (REUTERS) - El líder norcoreano Kim Jong-il se dirigía el martes a Pekín en tren para dialogar con líderes chinos sobre reformas económicas y el regreso a las negociaciones de desarme nuclear, pero no se esperaban grandes decisiones tras la reunión.

La última visita de Kim a China en el 2006 generó efusivas promesas de cooperación económica entre ambos vecinos, así como también compromisos de parte del líder norcoreano de buscar progreso hacia la "desnuclearización", pero desde entonces ha habido pocos signos de las partes.

Ni Pekín ni Pyongyang han confirmado el último viaje de Kim al extranjero, pero habían pocas dudas el lunes del ingreso del líder a China, quien se estaría quedando en Dalian, puerto del noreste promocionado como una vitrina de las reformas del mercado.

Un tren parecido al tipo de transporte escogido por Kim, quien teme a volar en aviones, dejó una estación de la ciudad temprano el martes en la tarde y una fuente relacionada con el liderazgo chino dijo que estaba viajando a Pekín para sostener diálogos con el presidente Hu Jintao y otros funcionarios.

Corea del Norte está entusiasta de aprender del éxito de China, pero cualquier cambio sería "gradual", dijo la fuente, quien habló bajo condición de anonimato debido a que la visita es un tema políticamente sensible.

China también instará al Estado comunista a regresar a los diálogos a seis bandas sobre desarme nuclear, los cuales Pyongyang ha boicoteado por cerca de un año.

Pero Zhang Liangui, experto sobre Corea del Norte en el Central Party School, en Pekín, dijo que la economía es la clave.

"Creo que el líder norcoreano estará más preocupado sobre relaciones económicas, porque la economía nacional allí está en problemas", opinó Zhang.

La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Jiang Yu, se negó a confirmar o comentar el viaje, diciendo solo que "China y Corea del Norte tienen una tradición de visitas mutuas de alto nivel".

BANGKOK, 4 MAY (EFE). - Los cabecillas de las protestas que mantiene Tailandia en una de las peores crisis políticas en décadas, aceptaron hoy el plan de reconciliación del primer ministro, Abhisit Vejjajiva, que propone elecciones para el próximo 14 de noviembre.

La decisión fue adoptada en la reunión que mantuvieron los líderes del frente antigubernamental de los "camisas rojas", después de que su guía y benefactor, el ex mandatario depuesto Thaksin Shinawatra, les recomendara aceptar la oferta.

"Hemos acordado de forma unánime entrar en el proceso de reconciliación", anunció Veera Musikapong a los "camisas rojas" que se agolpaban en la explanada adyacente al Central World, uno de los lujosos grandes almacenes que cerraron sus puertas cuando hace un mes los manifestantes ocuparon el corazón comercial de Bangkok.

El líder opositor indicó que para ordenar la retirada de los manifestantes del centro de Bangkok el Gobierno debe primero decir cuándo disolverá el Parlamento y detener las intimidaciones contra los "camisas rojas".

Fuentes de la Comisión Electoral explicaron hoy que para poder organizar los comicios el 14 de noviembre la disolución del Legislativo no puede suceder más tarde de finales de septiembre.

El campamento fortificado montado por los manifestantes en el corazón comercial de Bangkok ofreció hoy el mismo aspecto que en días anteriores, con grupos de "camisas rojas" esparcidos por la zona de tres kilómetros cuadrados que ocupan desde hace un mes.

En una llamada telefónica efectuada desde el extranjero durante la reunión mantenida por el Partido Puea Thai (de los Tailandeses), brazo político del frente de los "camisas rojas", Shinawatra señaló que había llegado el momento de poner fin a las protestas, según explicó a los periodistas Noppadol Pattana, uno de sus asesores.

Los "camisas rojas" provienen en su mayoría de las zonas rurales del norte y noroeste del país, las de mayor densidad demográfica y feudos de los testaferros del multimillonario Shinawatra, depuesto en 2006 y condenado en rebeldía a dos años de prisión por corrupción.

En sentido similar a Shinawatra se pronunció el líder del partido opositor y antiguo jefe del Ejército, Chavalit Chonchaiyud, a quien muchos tailandeses asocian con la crisis económica ocurrida en Tailandia en 1997, cuando era primer ministro.

"Creo que los 'camisas rojas' se irán gradualmente a sus casas", señaló Chonchaiyud antes de que los cabecillas del Frente Unido para la Democracia y Contra la Dictadura se reunieran para considerar el plan de reconciliación.

El optimismo que antecedió a la respuesta los "camisas rojas", se notó también en la Bolsa de Valores de Bangkok, que tras varias jornadas seguidas de pérdidas, cambió su tendencia y cerró con una subida del 4,37 por ciento.

La plana mayor de la movilización roja, en la que antes de la reunión había opiniones discrepantes sobre el plan, insistió en que antes de pronunciarse quería garantías de que la "hoja de ruta" anunciada por el primer ministro y líder del Partido Demócrata era respaldada por las demás formaciones de la coalición gobernante.

Sobre los 24 cabecillas del frente antigubernamental pesan órdenes de búsqueda y captura, que, según dijeron fuentes del Gobierno, serán anuladas mediante una amnistía, cuyos términos estaban siendo definidos.

Los "camisas rojas" protestaban en las calles desde el pasado 14 de marzo para exigir la disolución inmediata del Parlamento y la celebración de elecciones anticipadas.

Las explosiones de granadas u otros artefactos, y los enfrentamientos librados entre efectivos de las fuerzas de seguridad, causaron 27 muertos y casi mil heridos desde que arrancaron las protestas.

La fecha para celebrar elecciones propuesta por el jefe del Ejecutivo adelanta en un mes la que hizo en abril durante las negociaciones que mantuvo con los cabecillas de los "camisas rojas" y que entonces rechazaron.

Vejjajiva condicionó la propuesta a la unión de fuerzas entorno a la monarquía, en una aparente reacción a supuestas confabulaciones urdidas desde el exilio por Shinawatra, quien ha negado haber estado detrás de cualquier acción contra la Corona.

En la "hoja de ruta", Vejjajiva incluyó también la reforma constitucional para erradicar la injusticia en las estructuras económica y política, mediante el compromiso del Gobierno de fomentar el bienestar con mejoras en la educación y sanidad.

También se comprometió a crear una comisión independiente encargada de investigar las 25 muertes ocurridas en los enfrentamientos librados el pasado 10 de abril entre los camisas rojas las tropas en las calles de Bangkok.

RIAD, 4 MAY (EFE).- El rey de Arabia Saudí, Abdalá bin Abdelaziz, y el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, analizaron hoy en Riad los obstáculos para el proceso de paz en Oriente Medio, informaron fuentes palestinas.

El presidente de la ANP declaró al diario local saudí Kaz que el objetivo de su visita es "conocer mejor la opinión del monarca saudí sobre la reanudación de las conversaciones indirectas de paz entre palestinos e israelíes".

"Asimismo escucharé sus acertados consejos sobre las gestiones que llevarán a cabo los países árabes para la reconciliación entre los árabes y las legítimas aspiraciones del pueblo palestino de crear un estado independiente", agregó el líder palestino.

Las fuentes palestinas dijeron a Efe que Abas abordará en la capital saudí un posible respaldo político de este Gobierno árabe a la causa palestina en el inicio de una gira que incluirá otros países de la zona.

Con este viaje, el líder de la ANP trata también de anticiparse a la próxima reunión de ministros árabes de asuntos exteriores para lograr una postura definitiva sobre las negociaciones con el estado de Israel.

La prensa saudí señaló además que Abas se enfrenta a las presiones de diferentes facciones palestinas, incluido su propio movimiento Al Fatah, para que anuncie de manera unilateral el establecimiento del estado palestino.

La reunión coincide con el intento del enviado de la Casa Blanca para Oriente Medio, George Mitchell, de reanudar las negociaciones indirectas entre israelíes y palestinos, canceladas el pasado marzo tras el anuncio de Israel de construir más asentamientos en Jerusalén Este.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra
Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

[1] El sistema político belga establece que al producirse los comicios generales, el rey selecciona un Formador del Gobierno Federal, quien generalmente deviene en Primer Ministro del nuevo gobierno. La figura del Formador del gobierno, generalmente, es el candidato del partido que obtuvo en ese mismo proceso electoral la mayoría de los votos.